



Meine (große) Kurzhausarbeit

Prof. Dr. Christina Escher-Weingart

Agenda

- Vorbereitung im Semester
- Erstellung der Hausarbeit
- Betreuung der Hausarbeit
- Abgabe der Hausarbeit
- Korrektur der Hausarbeit

Vorbereitung im Semester

Heranführung der Studierenden an das neue Format

- Frühzeitige Ankündigung
 - Ankündigung bereits in der ersten Online-Vorlesung bereitgestellt bereits im März
- Umstellung der Übungen
 - Abgefragte Fähigkeiten in Klausur und Hausarbeit sind unterschiedlich
 - Keine Definitionen auswendig lernen
 - Viel mehr Transferleistung gefragt
 - Sorgfältigeres Arbeiten im Detail
- Übungshausarbeit

Erstellung der Hausarbeit

Rechtliche Vorgaben

- Angemessene Zusatzzeit für technische Probleme muss gewährt werden
- Ergebnis darf nicht vorher oder derweil bekannt sein
- Ordnungsgemäße Korrektur gewährleisten
- Eigenständigkeitserklärung vorsehen

Angemessene Zusatzzeit

- Gemäß der Rechtsprechung muss garantiert sein, dass die Studierenden die Arbeit unbelastet durch technische Probleme schreiben können.
- Das kann erreicht werden entweder
 - durch Sicherstellung einer funktionsfähigen Technik
 - durch Gewährung einer angemessenen Zusatzzeit für technische Probleme
 - Bei einer Kurzarbeit kann die funktionsfähige Technik nicht sichergestellt werden
 - Der angemessene Zeitraum ist von der Länge der Arbeit abhängig; wir haben einen Tag Bearbeitungszeit angesetzt und 2 Tage Zeit gegeben.
 - Daraus folgt: Ich kann das Problem des Austauschs nicht durch viele Aufgaben in wenig Zeit vermeiden

Ergebnis darf nicht bekannt sein

- Es darf keine Aufgabenstellung verwendet werden die vorher bekannt oder einzelnen Studierenden bekannt ist, da sonst
 - im Fall 1 keine Kompetenzüberprüfung mehr stattfindet
 - im Fall 2 die Chancengleichheit nicht mehr gewahrt ist; hierbei kann es zu Abstufungen kommen. Wenn nur einzelne Studierende die Ergebnisse kennen, ist nur deren Klausur nichtig. Ist nicht mehr nachvollziehbar, wer die Ergebnisse kennt, muss die gesamte Klausur wiederholt werden
- Das Gleiche gilt, wenn die Ergebnisse während des Laufes der Arbeit bekannt werden
 - Problem **Internet**; auf Plattformen wie StudiVZ werden während des Laufes der Arbeit die Ergebnisse eingestellt
- Daraus folgt: Wer sicher gehen will, dass die Klausur nicht „eingestampft“ wird, muss eine Klausur stellen, bei der es nicht nur eine richtige Lösung gibt (je nach Fach)

Ordnungsgemäße Korrektur vorbereiten

- Gerade das VG Stuttgart ist bei den Anforderungen an die Korrektur sehr pingelig
- Es verlangt im Prinzip, dass der Prüfer selbst jede Arbeit bewertet hat
- Er darf sich dabei zuarbeiten lassen, aber er muss die Korrektur jeder Arbeit selbst verantworten.
- Die faktischen Restriktionen sind dem VG egal
- Das lässt sich erleichtern durch eine klar strukturierte (bepunktete) Lösungsskizze, d.h. durch Sorgfalt bei der Erstellung der Klausur

Betreuung der Hausarbeit

- Sicherstellen, dass derweil ein Ansprechpartner zur Verfügung steht, der auch schnell erreichbar ist
- Laufende Überprüfung des Internets, ob Inhalte der Hausarbeit auftauchen
- Schnelle Reaktion auf Probleme
 - **Nicht** aussitzen !
 - Sollten sich Fehler im Text finden, schnelle und breite Information aller Studierenden über alle möglichen Kanäle
 - Sollten die Inhalte im Netz auftauchen, Umstrukturierung der Arbeit und auch Information aller Studierenden
 - Frühzeitige Einbeziehung späterer Entscheidungsträger, sprich Prüfungsamt und Prüfungsausschuss

Abgabe der Hausarbeit

- Sicherstellen, dass
 - alle Studierenden abgeben können
 - bei Prüfungsleistungen: Nur die Studierenden abgeben können, die auch angemeldet sind.
- Auch hier wieder: Sicherstellen der Erreichbarkeit des Lehrstuhls bei Problemen
 - Unter Umständen Telephondienst eines Mitarbeiters
 - Finden von Sonderlösungen im Einzelfall unter Wahrung der Chancengleichheit
 - Unter Umständen Abgabeslot, damit sich nicht alles in einer Stunde drängelt

Korrektur der Hausarbeit

- Sicherstellen eines einheitlichen Korrekturergebnisses trotz offener Lösung
- Klar bepunktete Lösungsskizze
- Enge Absprache der Korrektoren während der Korrektur
- Beachten: Der Prüfer muß die Korrektur aller Arbeiten selbst verantworten können.